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Gemeinde Ostbevern
z. H. Herrn Bürgermeister
Wolfgang Annen o.V.i.A.
Hauptstr. 24

48346 Ostbevern
Ostbevern, 13.02.2017

Betreff:  Haushalt 2017 / Buchung von Baumaßnahmen

hier : Antrag auf Einstellung von Baumaßnahmen als Investition anstelle Aufwand

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Annen,

Im Haushaltsplan 2017 sind- wie in den vergangenen Jahren- zahlreiche 
Bauunterhaltungs- und  Baumaßnahmen enthalten. Allerdings ist uns erst in diesem 
Jahr richtig deutlich geworden, wie unterschiedlich die Massnahmen in den Haushalt 
eingestellt werden. Maßnahmen, die einen deutlichen investiven Anteil haben und zu 
einer Wertsteigerung führen, sind aus unserer Sicht keine reine 
Unterhaltungsmaßnahme und dürfen daher nicht vollständig im Aufwand des laufenden 
Haushaltsjahres gebucht werden. An mindestens einer Stelle im Haushaltsplan findet 
sich der Hinweis, dass die Buchung als Aufwand oder Invest noch geprüft wird. Für uns 
unverständlich. Die angeführte Maßnahme : Erneuerung des Kunstrasenplatzes im 
Bever-Stadion, war bereits für 2016 im Haushaltsplan als Invest veranschlagt. 
Richtigerweise! Stellt doch die vollständige Erneuerung des Belages eine grundhafte 
Erneuerung und keine klassische Unterhaltungsmaßnahme dar ( wie z.B. bei einer 
Teilauswechslung oder neuen Sandverfüllung). Warum dies für 2017 anders aufgeführt 
ist und dass dann auch noch geprüft werden muss, ist uns unverständlich. Bei dieser 
Maßnahme kann man den Investitioncharakter immer begründen. Ebenso verhält es 
sich bei der Erneuerung des Pausenhofes der Ambrosius-Grundschule. Auch hier liegt 
eine grundhafte Erneuerung vor, verbunden mit einer Wertsteigerung! Auch diese ist 
aus unserer Sicht kein Aufwand sondern Invest!
Ähnlich verhält es sich bei Maßnahmen in Gebäuden:
Der Ausbau des Obergeschosses im ehemaligen Gasthof Weiligmann ist richtigerweise 
als Invest eingeplant.
Warum ist der Umbau von Räumen in der Josef-Annegarn-Schule Aufwand ? Warum 
waren die Brandschutzmaßnahmen 2015/16 an der Ambrosius-Schule Aufwand?

Durch die Buchung der Maßnahmen in den Aufwand anstelle in Invest wird die 
finanzielle Situation der Gemeinde im Veranschlagungsjahr deutlich schlechter 
dargestellt, als sie nach unserer Einschätzung tatsächlich ist.
Wir beantragen daher die Maßnahmen Kunstrasenplatz und Pausenhof als Investition 
zu buchen und bei dem Umbau der JAS dieses zu prüfen..



      Mit freundlichen Grüßen

        Hubertus Hermanns
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